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文体新闻 体育

法国羽毛球公开赛今日揭开战

幕，中国队派出全部主力出战，值得

一提的是，这次比赛在巴黎奥运会

的比赛场地拉夏贝尔体育馆举行

（见右图）。中国羽毛球队在之前的

奥运积分赛中取得了不错的成绩，有

很大的机会实现5个单项满额参赛。

之前最薄弱的男单和男双项

目，中国队也极有希望都拿满两个

参赛名额。两年前，中国队在这两

个项目中一度无人进入世界前十

六，经过全队的努力，目前这两个项

目不但有望满额参赛，而且均有机

会冲击奥运会金牌。

根据奥运会参赛资格的规定，

一个国家或地区的羽协，有两名或

两对选手都进入世界前八，就能拿

满这个项目的两个奥运会参赛席

位。依据最新的奥运积分榜，中国

男单选手石宇奇和李诗沣分别排在

第2和第5位，国羽男双组合梁伟

铿/王昶和刘雨辰/欧烜屹分别排在

第2和第7位。

由于李诗沣的积分仅比排名第

9的印尼选手乔纳坦多了不到4000

分，他目前的奥运参赛资格还不是

最稳固，他需要在接下来的法国公

开赛、全英锦标赛和亚洲锦标赛等

高积分赛事中取得较好成绩。而

刘雨辰/欧烜屹目前的积分比排名

第9的中国台北选手李洋/王齐麟

多了5500分，他们保住前八的机会

较大。

女单、女双和混双是中国队的

优势项目，拿满两个参赛名额已毫

无困难。

这次法国公开赛是巴黎奥运会

羽毛球项目的测试赛，也是世界羽

联积分较高的超级750赛事，5个单

项的所有顶级高手都报名参赛。对

中国羽毛球队来说，熟悉奥运场地，

争抢奥运积分，巩固巴黎奥运会满

额参赛地位，是最主要的参赛目的。

中国羽协主席、中国羽毛球队

双打主教练张军曾表示，中国羽毛

球队力争在巴黎奥运会上冲击5枚

金牌。这次奥运测试赛对国羽的冲

金能力也是个检验。虽然国羽每个

项目都有排名世界前二的选手，但

已没有足够的实力在国际比赛中拿

5枚或4枚金牌。这次奥运测试赛，

中国队如果能拿三块金牌，便算是

超额完成任务了。

本报记者 王志灵

申花先夺超级杯，再

赢得联赛开门红，申花球

迷最近的心情，好似“飞

一般的感觉”。两场比赛

后，大部分外援都展现出

一些自身特点，对球队原

来的短板，起到了一定的

补强作用。比如在边路

能攻善守的马纳法，冲击

力出色，上周日梅开二度

的路易斯，还有一如既往

稳定输出的阿马杜。不过

申花队内被球迷议论最多

的，或者说在场上最会“抢

戏”的外援，还是那个上赛

季起就让人又爱又恨的前

锋——马莱莱。

很多人诟病马莱莱

“吐饼”能力太强，也有人

开玩笑地说，看他踢球就

像听相声，时常能获得意

想不到的快乐，还有人把

申花11号形容为“臭豆

腐”——闻着臭，吃着香。

其实，马莱莱能被吴金贵

与斯卢茨基两位风格不同

的主帅都委以重任，本身

就很能说明问题。联赛首

轮赛后的技术统计显示，

马莱莱一个人的射门次

数，接近申花全队的一半，

换句话说，对拥有外援后

卫的梅州客家防线威胁最

大的，还是那个被不少人

吐槽的“小马哥”。新赛季

他虽然进球不多，破门的

方式也有些出人意料，但

若是申花锋线上没了这号

人物，中场和防线的压力

可能会增加不少。说起

来，不断消耗对手后防线

的精力和后卫的体力，也

是前锋能力的体现，在这

方面，马莱莱的表现，称得

上“现象级”。

2024赛季才刚刚开

始，身价150万欧元的马

莱莱，已经用赛场上的活

跃发挥，吸引了无数球迷

的眼球。接下来，他依然

会被教练组委以重任，去

不停折磨对手的后卫，自

然也免不了要为比赛增添

些“喜剧效果”。只是希望

马莱莱能在做好这些，给

球迷带来欢笑的同时，再

多一些更加实际的收获，

那样，他就能从“抢戏者”

晋升为真正的“主角”，也

能赢得更多球迷的掌声与

欢呼。

本报记者 陆玮鑫

法国公开赛今在巴黎奥运会比赛场地举行

国羽能否打好这场测试赛

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季

新
赛
季
，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

马
莱
莱
还
是
会

“冠军球场”也是体育乐园
——走进上汽浦东足球场

2021年下半年，一座全新的足

球场在浦东中环旁边拔地而起，成

为上海体育建筑一张闪亮的名片，

它就是上汽浦东足球场。作为国内

首个严格按照国际足联标准建造的

专业足球场，浦东足球场一亮相，就

吸引了外界关注的目光。海港队把

它作为球队主场的第一年，便捧起

了当年联赛冠军奖杯。这座“冠军

球场”，真是一处不折不扣的福地，

新赛季中超揭幕战，海港又在这里

赢得开门红。

打造最佳观赛体验
浦东足球场位于浦东新区金桥

镇，外形珠圆玉润如同一只玉碗，因

此也被昵称为“白玉碗”。

作为一座专业的足球场，浦东

足球场最大的特点之一，就是观众

和球场的近距离。第一排的观众和

场地之间最近距离只有8.5米，是国

际足联相关规定的极限距离，而双

方的替补席更是都嵌入了看台的下

方。也就是说，如果你坐在前排，连

教练的战术安排都听得清清楚楚。

环绕球场一周的二层观景平台，也

能够让观众确保最佳视线，俯

瞰整个球场。

“以前只能在英超、西

甲或者意甲这些国外的高

水平联赛里，才能看到专

业球场的比赛，那种氛围

真是令人无比向往。”去现

场看过几场比赛的海港球迷老余兴

奋地告诉记者，“现在，阿拉家门口

也有了！”

事实上，为了确保浦东足球场

得以完美呈现，相关各方在开启项

目建设之前，还曾专程前往欧洲英

超、意甲联赛等一些著名球队的主

场进行调研学习，借鉴欧洲的经验，

力争让场内球迷的观赛体验达到最

佳。比如，球场顶棚是用膜结构打

造，这种膜还特别具有收音、聚音的

功能，能够让场内加油助威的效果

更加强化，也就是说球迷的声音会

加倍放大。

浦东足球场市场部工作人员张

凯伦还告诉记者一个细节：“当初在

设计的时候，球场的整个屋檐盖，根

据国际足联最新的建设标准，它的

阴影面覆盖面积，一定要把所有的

看台座位覆盖到。也就是说，碰到

雨天，哪怕雨下得再大，只要没有很

大的风，理论上讲场内所有观众都

是淋不到雨的。”

融入更多体育业态
如今的上汽浦东足球场，是上

海海港队的主场，平时主要是举办

国内的中超联赛。不过，建造偌大

一个全新的地标性体育建筑，也并

不仅仅只为了足球赛，

同时也是为更广大的市民服务。

张凯伦介绍说，目前球场包含

的业态非常丰富。“在主场地外面，

有两片11人制的户外训练场，它

的所有建设标准与内场一模一样，

平常也是对外开放的，在‘上汽浦

东足球场’微信小程序上提前预定

就行。”

在球场一层的商业区域，通过

这几年对外招商，也进驻了不少体

育项目，比如击剑、壁球、橄榄球、许

昕体育（乒乓球）、艺术体操、室内高

尔夫、国术馆等，一到周末小朋友的

培训生意特别好。即将开放的还有

两个：光感射击馆，以及一家专业的

足球培训。可以说，爱好体育的市

民到浦东足球场走一圈，绝对会有

一番收获。

去年，运营方还开启了一个新

项目：浦东足球场深度参观体验游，

包括建设一个足球文化体验中心、

一个球迷俱乐部，参考曼联、切尔

西、皇马、巴萨等欧洲豪门，打造一

条球场游览精品线路，也可以在微

信小程序上报名参加。在日常没有

比赛的情况下，把场馆开放出来，让

球迷能够最近距离地接触，票价是

230元一人，而且配备专业的讲解。

作为体育文化新地标，浦东足

球场未来还将利用空间场地和培训

资源，拓宽项目内容，建立市民体育

运动体验和培训基地，着重引导青

少年体育兴趣爱好培养，成为一个

多功能的公共体育活动中心，引领

文体新潮流。

本报记者 关尹

■ 超级杯上马莱莱（中）被对手合围
本报记者 李铭珅 摄

■ 浦东足球场是国内首个严格按照
国际足联标准建造的专业足球场

本报记者 李铭珅 摄
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